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本报讯（记者 杨萍）

近日，教育部官网发布《关

于印发临床医学、口腔医学

和中医硕士专业学位研究生

指导性培养方案的通知》

（以下简称《通知》）。根

据《通知》，全国临床医学、

口腔医学和中医专业硕士必

须同时获得《医师资格证》、

《住院医师规范化培训合格

证书》，才能获得专业硕士

学位证书。

针对有人提出研究生

可能未通过医师资格考试，

或不能完成住院医师规范

化培训，或不适宜继续攻

读等情况，《通知》明确，

对在第二学年未获得《医

师资格证书》的研究生，

可安排其转为学术学位研

究生进行学习；对在规定

的学习年限内未通过学位

课程考核、住院医师规范

化培训考核或学位论文答

辩者，可适当延长学习年

限；对在规定的学习年限

内获得《医师资格证书》、

完成学位课程考核，但未

获得《住院医师规范化培

训合格证书》者，可对其

进行毕业考核和论文答辩，

准予毕业。毕业后 3 年内

取得《住院医师规范化培

训合格证书》者，可回原

学位授予单位申请硕士专

业学位。

本报讯（记者 杨萍）

记者从广西医科大学第一

附属医院官网获悉，日前，

该院受违法暴力伤害的放

疗科主任覃光宁已经接受

了植皮手术治疗，术中及

术后生命体征平稳。

为给覃光宁提供最好

的救治条件，让其能有最

好的肢体形态及功能恢复，

该院邀请了北京积水潭医

院烧伤整形外科专家为其

手术。手术历时 2 个多小

时，手术过程顺利。术后，

覃主任被送到外科 ICU 继

续监护治疗。

6 月 16 日上午，广西

医科大学第一附属医院西

院放疗科主任覃光宁，被

人在电梯里泼汽油并点燃，

导致其被烧伤。当日，烧

伤超人阿宝针对柴会群与

中国医师协会、王志安的

诉讼写了一篇《柴会群，

不见不散》的文章。文章

结尾，阿宝为了出庭，请

网友打赏。烧伤超人获悉

该事件后，当即决定将收

到的打赏 35053.63 元捐给

受伤医生。

本报讯  历时一年的筹

备，近日，北京抗癌协会神

经肿瘤专业委员会在京正

式成立，首都医科大学三

博脑科医院于春江教授任主

任委员。

于春江表示，委员会

的成立，一是要搭建北京

区域神经肿瘤多学科协作

平台，形成优势资源互补，

开展神经肿瘤临床诊疗和

科研协作，提高神经肿瘤

规范化诊疗和研究水平；

二是要通过学术、信息交

流，促进专业人员对相关

交叉学科的了解和业务能

力的提高，推动神经肿瘤

领域专业人才培养。

据悉，神经肿瘤是集

神经外科、放疗、化疗、

影像、病理等为一体的综

合学科。与会专家一致认

为，以疾病为中心的多学

科协作将在神经肿瘤的诊

疗水平、人才培养和学科

建设方面发挥重要作用。

 （李亚静）

本报讯（记者 邢远翔 

陈 惠）6 月 21 日，“ 顶 天

立地——泌尿腔镜中国行”

天津站在北京大学滨海医院

举办。中国工程院院士郭应

禄表示，在医疗器械设备方

面，多是先进国家在领跑，

我们在跟跑。他提出“什

么时候我们才能跟他们一块

跑，最后变成领跑？”引起

参会者热烈讨论。

启动会上，中华医学

会泌尿外科学分会主任委

员孙颖浩教授介绍了他在

临床工作中对创新的点滴

思考，郭应禄院士对此深

有感触，他讲述了已故医

学大家吴阶平院士长期收

集手术用的镜子的故事。

“我问他为什么要收

集这些镜子？他说，外科

大夫做手术需要工具，这

个工具现在是别人做的，

但我们大夫需要什么仪器

设备不应该由厂家给你讲，

而应该是大夫要求厂家按

照我们的想法，去设计成

合格的仪器设备。”郭应

禄院士说，“咱们要想领

着别人跑，医疗设备要改

进，创新是捷径。”

“顶天立地——泌尿

腔镜中国行”公益活动由孙

颖浩教授倡导，中华医学会

泌尿外科学分会主办、北京

郭应禄泌尿外科基金会支

持。第二军医大学附属长海

医院高小峰、北京大学第一

医院张骞和李学松分别进

行了腔境手术演示。

6 月 19 日，在国内首次引入了全新治疗理念——

门诊式肿瘤治疗的北京和睦家医院启望治疗中心迎来

开业5周年。北京和睦家医院院长盘仲莹（左三）表示：

“五年前，我们成立和睦家启望治疗中心的目的就是

为了给中国患者带来国际标准的肿瘤治疗理念，从关

注‘病’到关注‘人’，从患者的感受出发，提供独

特的‘治疗 + 康复 + 保健’一体化方案的‘私人定制’

服务。” 图 / 文  武秀琴

本报讯（记者 杨萍）

目前我国心肌梗死患病

人数约 250 万，每年新

发 患 者 至 少 50 万， 每

10 秒即有 1 人因心血管

疾病丧生……6 月 23 日，

由中国医师协会心血管

内科医师分会（CCCP）

与 心 在 线 共 同 发 起 的

“心学院·媒体体验营”

第一期活动，走进北京

安贞医院急诊危重症中

心。该中心聂绍平主任

医师以一连串触目惊心

的数字为参会记者上了

生动的一课。

CCCP 会长马长生

教授表示，“分会将委

托各大心脏中心配合媒

体体验，定期组织来自

全国各大健康媒体的记

者团，以生动的形式，

进行心血管领域相关知

识培训。一方面，希望

通 过 媒 体 深 入 临 床 一

线，帮公众找到合适的

医院、医生，进行权威

的疾病教育；另一方面，

希望通过深入体验，促

进媒体对医生工作的理

解，发出客观、公正的

报道，架起医患之间的

桥梁。”

医学专硕有执业证、规培合格才能毕业

被泼汽油医生覃光宁接受植皮手术

北京抗癌协会神经肿瘤专委会在京成立

日前，在全国节能周之际，南昌大学第一附属医

院第四分工会举办了以“节能低碳，自行车慢骑”为

主题的绿色出行活动。近 30 名机关后勤职工骑上插有

各类节能低碳口号的宣传旗帜的自行车，以一种轻松、

愉快、积极的方式倡导绿色出行，引领低碳生活。

 图 / 文 南昌大学第一附属医院

“心学院·媒体
体验营”正式开营

郭应禄院士：要想领跑  创新是捷径

本报讯（记者 张艳萍 

杨萍）6 月 23 日，一则“医

学本科线比兽医低125分，

人医不如兽医”的消息在

微博和微信朋友圈疯狂转

载。联系不久前“高考招生，

医科类院校意外‘断档’”

的消息，一时间，对未来

医生水平的担忧成为讨论

热点。

记者了解到，“人医

不如兽医”这则消息指的

是河北省 2015 年对口招生

分数线。

对口招生是指普通高

校对口招收中等职业学校

（包括普通中专、职业高

中、职业中专、成人中专、

技工学校）和综合高中职

高班的应历届毕业生。达

到一定分数线后，由本省

自行选录。有专科、本科

两种选择。

“对口招生是在国情

基础上，为了均衡全国各

地区的现实情况、需求等，

开展的一种倾斜政策，是

对贫困落后地区生源的照

顾。对口招生中，不同专

业的生源可能来自不同的

被扶持地区，针对性很强。

原则规定，对口生源一般

需要回到当地工作。”一

位长年负责招生工作的人

士告诉本报记者，今年，

全国对口招生占全国招生

的 8% 左右。

针对当前有些地区投

档不足的情况，这位招生

负责人解释：“即便某些

地区没有投档，指标也不

会浪费。因为还有其他地

方的人不够。这并不能说

明医学吸引力不够，也不

意味着医疗没有希望，只

是表明了当地考生选择的

倾向性。不能以分数低、

无人报考来评价医疗专业

水平和教学质量。”

阜外心血管病医院杨

进刚医生指出，健康行业

是朝阳产业，目前，这一

行业需要除了医生以外的

大量健康产业相关人员的

投入。“即便学医不从医，

当医疗行业人士去从事其

他健康产业时，也有许多

优势。不要因为目前医改

暂时存在一些问题而错失

良机。”

人医不如兽医？
河北对口招生医本线比兽医低 125 分，相关人士称为照顾贫困落后地区
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